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О РАБОТЕ 1 СЪЕЗДА 
РОССИЙСКОГО БОТАНИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА 

N. S. GOLUBKOV А. ON ТНЕ ACГIVfГY OF ТНЕ 1 CONGRESS OF ТНЕ RUSSIAN BOTANICAL SOCIETY 

С 2 по 4 июня 1993 г. в г. Ульяновске состоялся 1 Делегатский съезд 
Российского ботанического общества (РБО). В нем приняли участие 106 де
легатов, что составляет 62 % от числа делегатов отделений, функционирующих 
на территории России, а также многочисленные гости съезда. Наиболее пред
ставительными были делегации Центральной организации (ЦО), МоскоВСI\ОГО, 
Ульяновского, Юго-Восточного, Нижегородского отделений. 

Съезд открыл Р. В. Камелии, исполняющий обязанности президента РБО. 
Состоялись выборы руководящих органов съезда. 

На утреннем заседании 2 июня заслушаны доклады В. В. Благовещенского, 
А. В. Масленникова, А. Н. Мордвинова, Н. С. Ракова, М. В. Шустова 
«Флористико-эколоmческие, проблемы центральной части Приволжской воз
вышенности», М. В. Шустова «0 концентрации экосистемных исследований 
в программе "Возрождение Волm"», В. И. Василевича «Современные взгляды 
на динамику растительности». 

На вечернем заседании того же дня В. И. Василевич выступил с сообщением 
«Об У ставе Российского ботанического общества~>. После активного обсуждения 
проекта Устава, внесения некоторых поправок съезд принял Устав РБО. 
Состоялось выдвижение кандидатов в президенты, Совет РБО и Ревизионную 
комиссию. 

3 июня с утра проходило голосование по выборам в руководящие органы 
Общества и Ревизионную комиссию. Затем были заслушаны доклады 
В. Ф. Войтенко «Репродуктивная биолоmя семенных растений - анализ кон
цепции, современное состояние и перспективы исследования», И. В. Кара
тыгина «Грибные организмы и их роль в эволюции экосистем», Е. А. Миро
славова «Адаптация растений к холодному климату (структурные и 
функциональные аспекты)», Т. Б. Батыгиной «Размножение цветковых рас
тений». В конце заседания состояЛось утверждение протоколов счетной 
комиссии по выборам Совета и президента РБО. 

Президентом РБО был избран Р. В. Камелии. 
В состав Совета РБО вошли 47 человек: Л. В. Аверьянов (СПб), 

Л. Н. Андреев (Москва), Л. В. Бардунов (Иркутск), М. С. Боч (СПб), 
Л. Ю. Буданцев (СПб), В. И. Василевич (СПб), К. Л. Виноградова (СПб), 
В. Ф. Войтенко (Ульяновск), Ю. В. Гамалей (СПб), М. В. Гецен (Сыктыв
кар), Н. С. Голубкова (СПб), Л. Е. Горбатенко (СПб), П. Л. Горчаковский 
(Екатеринбург), Е. И. Демьянова (Пермь), Г. А. Елина (Петрозаводск), 
С. Г. Жилин (СПб), С. И. Зарубин (Тюмень), Н. Г. Ильминских (Ижевск), 



Р. В. Камелии (СПб), 3. В. Карамышева (СПб), И. В. Каратыmн (СПб), 
М. Н. Коблова (Волгоград), Т. А. Комарова (Владивосток), И. Ю. Коро~ 
пачинский (Новосибирск), Н. В. Ловелиус (СПб), Н. Н. Лунева (СПб), 
Е. Л. Любарский (Казань), И. В. Макарова <СПб), Ю. И. Манько (Владиво
сток), Л. И. Малышев (Новосибирск), В. И. Матвеев (Самара), В. С. Новиков 
(Москва), М. Г. Пименов (Москва), Т. Б. Силаева (Саранск), А. К. Скворцов 
(Москва), В. В. Скрипчинский (Ставрополь), Н. С. Сниmревская (СПб), 
А. О. Тарасов (Саратов), Э. С. Терехин (СПб), П. А. Тимофеев (Якутск), 
В. Н. Тихомиров (Москва), С. С. Харкевич (Владивосток), К. Ф. Хмелев (Во
ронеж), Н. Н. Цвелев (Cilб), Э. А. Штина (Киров), Б. А. Юрцев (СПб), 
Г. П. Яковлев (СПб). 

Ревизионная комиссия была избрана в следующем составе: Н. В. Белова 
(СПб), Т. И. Иванова (СПб), А. Е. Коваленко (СПб), Л. А. Кузнецов <СПб), 
Ю. Н. Нешатаев <СПб), П. Д. Соколов (СПб), В. Н. Храмцов (СПб). 

4 июня на утреннем заседании состоялись избрание почетного президента 
и почетных членов РБО, обсуждение итогов деятельности съезда, принятие 
резолюций и закрытие съезда. 

А. Л. Тахтаджян избран почетным президентом РБО. 
Почетными членами были избраны: В. В. Благовещенский (Ульяновск) , 

В. И. Грубов (ЦО), К. А. Куркин (Московское отделение), Е. В. Кучеров 
(Башкирское отделение), Н. Н. Лащинский (Новосибирское отделение), 
Л. М. Лукьянова (Кольское отделение), А. В. Положий (Томское отделение), 
А. О. Тарасов (Юго-Восточное отделение). 

В прениях по итогам работы съезда были затронуты следующие вопросы. 
В. А. Котовец - советник-координатор Волжского эколоmческого парламен
та - проинформировала собравшихся о задачах, стоящих перед парламентом 
в связи с реализацией программы по стабилизации и улучшению природной 
среды Волжского реmона, и подчеркнула необходимость сотрудничества с 
учеными-ботаниками. А. Е. Коваленко (ЦО) обратил внимание на сущест
венную роль грибов в природных экосистемах и указал на необходимость 
участия микологов в программе «Возрождение Волm». М. С. Боч выступила 
с критикой деятельности руководящих органов Ботанического общества и 
высказала пожелание Президиуму РБО в своей работе больше уделять 
внимания секциям и комиссиям. С. С. Харкевич выступил с критическими 
замечаниями относительно некоторых моментов, связанных с организацией 
съезда, и дал краткую информацию о развитии ботаники на Дальнем Востоке. 
Л. А. Кузнецов (ЦО) обратил внимание на недостаточную активизацию на
учно-педагоmческого раздела деятельности РБО и поднял вопрос о необ
ходимости более широкого обсуждения в рамках Общества проблемы препо
давания ботаники в средних и высших учебных заведениях. К. Ф. Хмелев 
(Воронеж) отметил своевременность проведения в жизнь программы по воз
рождению Волжского бассейна и подчеркнул ту роль, какую смогли бы играть 
ботаники в ее реализации. Б. К. Ганнибал (ЦО) выступил с критическими 
замечаниями в адрес руководства РБО в связи с организацией съезда и 
затронул вопрос об участии ботаников, в частности специалистов по аридной 
растительности, в программе «Возрождение Волm)>. Р. В. Камелии 
проинформировал съезд о международном проекте «Флора Евразии». Л. Е. Гор
батенко (ЦО) подчеркнула важность сохранения научных контактов между 
ботаниками разных научных центров. В. С. Новиков (Москва) отметил не
обходимость обсуждения в рамках РБО актуальных приоритетных проблем 
ботаники и публикации этих материалов в Ботаническом журнале, он также 
высказался в поддержку программы «Возрождение Волm)>, остановился на 
вопросе о возможности коммерческой деятельности Общества. 

Участники съезда приняли несколько резолюций. 
5 июня делегаты и гости съезда участвовали в ботанической экскурсии. 
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3 июня 1993 г. в г. Ульяновске под председательством вновь избранного 
президента РБО Рудольфа Владимировича Камелина состоялось первое засе
дание Совета РБО, на котором открытым голосованием были избраны вице
президенты, ученый секретарь и Президиум РБО. 

Вице-президентами избраны: Л. Ю. Буданцев (СПб), В. И. Василевич 
(СПб), В. Н. Тихомиров (Москва); ученым секретарем - Н. С. Голубкова 
(СПб). В состав Президиума Совета РБО вошло 10 человек помимо президента, 
вице-президентов и ученого секретаря: Л. В. ,Аверьянов (СПб), Л. Н. Андреев 
(Москва), К. Л. Виноградова (СПб), В. Ф. Войтенко (Ульяновск), Г. А. Елина 
(Петрозаводск), И. Ю. Коропачинский (Новосибирск), Е .. Л. Любарский (Ка
зань), С. С. Харкевич (Владивосток), К. ·Ф. Хмелев (Воронеж), Б. А. Юрцев 
(СПб).· 

Ботанический институт им В. Л. Комарова РАН 
Санкт-Петербург 

Н. С. Голубкова 

Получено 29 IX 1 993 
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